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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Депутаты Таймыра формируют повестку дня очередной Сессии 
В Таймырском районном Совете депутатов состоялось очередное заседание Постоянной 

комиссии по финансам, бюджету, налогам, экономической политике, собственности и 
предпринимательской деятельности (далее - ПК), которую возглавляет Первый заместитель 
Председателя районного Совета депутатов Владимир Шишов.  

Первым вопросом повестки дня был обозначен отчет об исполнении бюджета района за I 
полугодие 2015 года. Его представила собравшимся начальник Финансового управления 
Администрации района Альбина Заднепровская. По ее словам, доходы районного бюджета в 
отчетном периоде исполнены в сумме более 2 млрд. 374 млн. рублей или 34,7% к 
уточненному годовому плану. Расходы районной казны исполнены в сумме более 2 млрд. 721 
млн. рублей или 37,3% к уточненному годовому плану.  

Затем депутаты обсудили протест Прокурора Таймыра на Решение районного Совета 
«Об утверждении Положения о бюджетном процессе в Таймырском Долгано-Ненецком 
муниципальном районе» и вопрос о вступлении в общественную организацию «Ассоциация 
глав северных территорий Красноярского края».  

Все три вопроса были внесены в повестку дня I заседания VI Сессии районного Совета 
депутатов, которая откроется после летних каникул 23 сентября. 

Таймыр 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
В Дудинке состоялся фестиваль национальной культуры 
 20 сентября на территории этнического комплекса «Таймыр-Моу» прошёл фестиваль 
национальной  культуры «Орнаментов сплетение». Это традиционное городское мероприятие 
в этом году проводилось в рамках подготовки к празднованию в 2017 году 350-летия со дня 
образования Дудинки, а также было приурочено к проведению III съезда Региональной 
Ассоциации общественных объединений коренных малочисленных народов Севера 
Красноярского края и VIII съезда местной общественной организации «Ассоциация коренных 
малочисленных народов Таймыра Красноярского края». 
            Делегаты двух форумов стали гостями фестиваля и участниками этнического 
праздника, подготовленного силами  артистов городского Дома культуры, специалистов и 
представителей общественных этнокультурных объединений Центра народного творчества. 
            На площадке «Таймыр-Моу» были установлены три национальных чума, в одном из 
которых развернулась выставка изделий декоративно-прикладного искусства. Также в 
главном стационарном чуме этнокомплекса  разместилась экспозиция живописных работ 
таймырских художников из фондов ГЦНТ. В традиционных жилищах коренных жителей 
Таймыра гостей угощали блюдами северной кухни, на сцене комплекса танцевальное 
мастерство демонстрировали артисты ансамбля «Хэйро», красоту национальных костюмов 
таймырских этносов представляли мастерицы из Дудинки и Хатанги. Все желающие смогли 
сфотографироваться с участниками фестиваля. Самые яркие фотографии, по замыслу 
организаторов фестиваля, будут использованы при создании буклета, посвящённого 
празднику. 
 
В Дудинке стартует новый сезон КВН 

Комитет культуры, молодежной политики и спорта Администрации города Дудинки, 
выступающий в качестве организатора дудинского фестиваля Клуба весёлых и находчивых, 
объявляет о приеме заявок на участие в сезоне 2015-2016 гг.  

В соответствии с требованиями Положения о проведении XIII открытого городского 
фестиваля КВН, к участию в играх нового сезона допускаются команды, представляющие 
учреждения, организации, творческие объединения, а также самоорганизованные команды, 
объединяющие жителей Дудинки и Таймыра. 
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Фестиваль будет проходить в трёх лигах: школьной, студенческой и сборной. 
Количество игроков в команде может варьироваться от 2-х до 12-ти. Возраст участников не 
ограничен.  

Общая тема сезона 2015-2016 годов – «Однажды в Дудинке…». Первая игра в Клубе 
запланирована на 14 ноября. Заявки принимаются до 30 октября. Организационное собрание 
состоится 30 сентября в 16:00 в городском комитете культуры, который расположен по 
адресу: улица Советская, 41, кабинет № 7. 

 
Два рейда проведут дорожные полицейские Дудинки в ближайшие два дня 

Два рейда проведут дорожные полицейские Дудинки в ближайшие два дня, сообщили 
сегодня в пресс-службе ОМВД России по Таймырскому району. 

Оперативно-профилактическое мероприятие "Ремень безопасности" запланировано на 
четверг, 24 сентября. Рейд направлен на выявление автолюбителей, которые игнорируют 
правила применения ремней безопасности. Особое внимание госавтоинспекторы уделят 
соблюдению водителями правил перевозки детей. 

В пятницу, 25 сентября, инспекторы ДПС проведут оперативно-профилактическое 
мероприятие "Пешеход, пешеходный переход", направленное на выявление автомобилистов 
и пеших участников дорожного движения, нарушающих ПДД при проезде "зебр" и 
пересечении проезжей части. 

"Таймырский Телеграф" 
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 

25 правонарушений выявили в Норильске в ходе "Нелегального мигранта" 
Норильские полицейские подвели итоги операции "Нелегальный мигрант", сообщает 

сегодня пресс-служба городского Отдела МВД России. 
Межведомственное оперативно-профилактическое мероприятие было направленного на 

выявление и пресечение нарушений миграционного законодательства. Полицейские 
совместно с сотрудниками федеральной миграционной службы провели совместные рейды, 
за время которых проверили 10 работающих в Норильске иностранных граждан, 25 
работодателей, использующих труд иностранных работников (24 предпринимателей в сфере 
торговли, одного – в сфере строительства), 52 места компактного проживания иностранных 
граждан и лиц без гражданства. 

"В ходе межведомственной операции нами выявлено 25 правонарушений, большая 
часть которых квалифицируется по ст. 18.8 КоАП РФ "Нарушение иностранным гражданином 
или лицом без гражданства правил въезда в Российскую Федерацию либо режима 
пребывания (проживания) в РФ". В двух случаях иностранные граждане нарушили сроки 
обращения за выдачей патента на осуществление трудовой деятельности", – отметил и.о. 
начальника отдела участковых уполномоченных местной полиции Дмитрий Литвинов. 

 За допущенные нарушения миграционного законодательства на иностранных граждан, 
находящихся на территории Норильска, наложены денежные штрафы в размере от 2 до 4 
тыс. руб. Всего за пять дней стражи порядка и сотрудники ФМС выписали штрафы 
нарушителям на общую сумму 31 тыс. руб.  

 Мероприятия по выявлению и пресечению нарушений будут продолжены. 
"Таймырский Телеграф" 

 
4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 

 
Сразу пять менеджеров компании «Норильский никель» вошли в рейтинг «Топ-1000» 

Сразу пять менеджеров компании «Норильский никель» вошли в рейтинг «Топ-1000», 
подготовленный Ассоциацией менеджеров России и опубликованный в газете 
«Коммерсантъ». 

Открывает рейтинг список «бизнес-лидеров» - наиболее эффективных высших 
руководителей компаний. 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

4 

Свою позицию, в котором занимает президент «Норникеля» Владимир Потанин. 
В то же время вице-президенты компании Сергей Малышев, Лариса Зелькова, Елена 

Безденежных и Андрей Бугров заняли первые строчки в категориях финансовый директор, 
директор по общественным и корпоративным связям, директор по правовым вопросам и 
директор по взаимодействию с органами власти. 

ТВ-21 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

В Красноярске продолжают снижаться цены на квартиры 
Впрочем, игроки рынка говорят, что сейчас в большей степени цены на квартиры 

снижают те продавцы, которые предлагали недвижимость по завышенной стоимости. 
 Аналитики федерального портала "Мир квартир" проанализировали, как менялись в 

этом году цены на малогабаритные квартиры в Красноярске (от 16 до 32 кв. м.). По данным 
федеральных риэлторов, за полгода цены на первичном рынке на небольшие квартиры 
снизились в цене на 7,7%, на вторичном рынке - на 1%. 

Руководители красноярских риэлторских агентств говорят, что падение на рынке за 
полгода было более заметное. Цены в зависимости от типа квартир и района упали от 5 до 
15%, говорит директор АН "Кром" Алексей Лагутин. Директор АН "АРЕВЕРА-Недвижимость" 
Константин Попов отмечает, что цены на квартиры снизились более чем на 20%. 

При этом игроки рынка говорят, что спрос на недвижимость с начала года упал в два 
раза. По оценкам Алексея Лагутина, сейчас в среднем однокомнатную квартиру можно купить 
за 1,8-1,9 млн руб., на окраинах города стоимость малогабаритного жилья ещё ниже. 

Константин Попов отмечает, что осенью активность на рынке недвижимости выросла 
примерно на 30%, в сравнении с летом. При этом каждый покупатель становится тщательнее 
при выборе жилья. Сейчас продолжают снижать цены продавцы, которые предлагали 
квартиры по завышенной цене, но сейчас им необходимо продать недвижимость. В целом по 
рынку, цены больше не снижаются и остаются на прежнем уровне. 

«деловой квартал» 
 

Красноярский край стал лучшим в России по пропаганде ГТО 
Победителем в номинации «Лучшая пропагандистская акция» стал проект «Ты в ГТО, а 

значит — в теме!» краевого Центра по внедрению ВФСК ГТО. 
Центр по внедрению Всероссийского физкультурно-спортивного комплекса «Готов к 

труду и обороне» (ВФСК ГТО) в Красноярском крае занял первое место в конкурсе «Займись 
спортом! Навстречу комплексу ГТО», реализовав лучший проект по пропаганде физической 
культуры и спорта среди детей и молодежи, сообщили в пресс-службе министерства спорта 
края. 

Конкурс проводился министерством спорта и министерством образования РФ для 
популяризации комплекса ГТО. На суд конкурсной комиссии было представлено около тысячи 
проектов со всей страны. Победителем же в номинации «Лучшая пропагандистская акция» 
стал проект «Ты в ГТО, а значит — в теме!» краевого Центра по внедрению ВФСК ГТО. 

Напомним, проект «Ты в ГТО, а значит — в теме!» — это конкурс видеороликов, который 
проводился в Красноярском крае с 15 декабря 2014 года по 9 апреля 2015 года при 
поддержке краевого института повышения квалификации работников физической культуры и 
спорта и главного управления по физической культуре, спорту и туризму администрации 
города. Организаторам поступили 52 заявки из десяти районов края и ряда других регионов. 

Видеоролики были размещены в группе «ГТО-Красноярск» социальной сети 
«ВКонтакте», где параллельно с работой жюри шло зрительское голосование, вызвавшее 
большой интерес среди посетителей сети. 

«Все работы, отправленные на конкурс, были выполнены на хорошем уровне и наглядно 
показывали положительное отношение жителей края к комплексу ГТО», — отметили в пресс-
службе минспорта. 
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Сейчас видеоролики победителей используются как средство пропаганды 
здорового образа жизни и представление комплекса ГТО на разных спортивных площадках 
Красноярска и края. «Мы благодарны организаторам конкурса “Займись спортом! Навстречу 
комплексу ГТО” за признание, обещаем в дальнейшем не останавливаться на достигнутом, 
реализовывать новые проекты, направленные на развитие массового спорта и оздоровление 
подрастающего поколения. Победа во Всероссийском конкурсе — это лучшая оценка нашей 
работы!» — подытожила руководитель Центра по внедрению ВФСК ГТО Валентина 
Макогончук. 

Newslab.ru 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Медведев назвал формулу новой модели роста экономики России 
Россия исчерпала возможности успешного развития за счет притока финансовых 

ресурсов из-за рубежа; ей нужна новая модель роста, основанная на создании комфортной 
среды для бизнеса, считает премьер-министр Дмитрий Медведев. 

В своей статье для «Российской газеты» Медведев отмечает, что перед российскими 
властями, прежде всего, стоит задача обеспечения динамичных и устойчивых темпов 
экономического роста в средне- и долгосрочной перспективе. Однако здесь существуют и 
риски. 

Несмотря на санкции и ограничения доступа к международным финансовым рынкам, 
ситуация в экономике кажется лучше, чем в 1998: внешний долг сравнительно невелик. 
Доходы федерального бюджета, впрочем, тоже. 

«С одной стороны, риск искусственного ускорения. Мы знаем по собственному опыту 
1986−1989 гг., как стремление побыстрее разогреть экономику может обернуться 
катастрофой — даже если на какое-то время, на год-два, темпы роста действительно 
возрастут. А ведь за это кратковременное ускорение СССР заплатил еще и многократным 
ростом внешнего долга, за который потом, после распада страны, расплачивалась уже 
Россия», — отмечает премьер в статье, полная версия которой будет опубликована в 
журнале «Вопросы экономики». 

«С другой стороны, опасна и психологическая адаптация к низким и даже нулевым 
темпам, готовность принять их как данность. Это заметно по экономико-политической 
дискуссии последних лет. Такая психологическая установка, если она становится 
доминирующей в обществе, открывает дорогу к длительной рецессии», — подчеркнул 
Медведев. По его словам, ключевой задачей сейчас является обеспечение не просто темпов, 
а нового качества экономического роста. 

В настоящее время многие справедливо говорят о необходимости формирования новой 
модели роста, поскольку и внешние, и внутренние условия развития России фундаментально 
изменились. «Об исчерпании возможностей успешно развиваться, опираясь на приток 
финансовых ресурсов с внешних рынков, сказано уже достаточно. Можно лишь добавить, что 
такой рост не очень чувствителен к инвестиционному климату», — отмечает премьер. 

По его мнению, теперь на первый план выходят условия, в которых работают российские 
предприятия, стимулы повышения производительности труда. «Комфортная среда для 
участников экономической жизни — вот самая общая формула модели, которая должна 
обеспечить новое качество роста. Для этого нужна консолидация усилий в четырех сферах, 
определяющих характер социально-экономического развития страны, — в макроэкономике, 
структурной политике, в развитии человеческого капитала, в системе государственного 
управления», — подчеркнул Медведев. 

Ведомости 
 
Силуанов призвал в срочном порядке повысить пенсионный возраст 

Вопрос повышения пенсионного возраста в России должен быть решен в срочном 
порядке. Об этом, выступая в Госдуме, заявил министр финансов Антон Силуанов. 
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"Это позволит не только лучше балансировать пенсионную систему без 
повышения страховых взносов, но и сгладить последствия от слабой демографии на 
численность экономически активного населения", — цитирует ТАСС Силуанова. 

Таким образом, как подчеркнул министр, экономика получит сразу двойной 
положительный эффект. Силуанов отметил, что этот вопрос обсуждался на совещании у 
президента России Владимира Путина. По мнению министра финансов, если сейчас 
пенсионный возраст не будет повышен, то уже через несколько лет количество пенсионеров 
превысит число работающих граждан. 

Ранее идею повышения пенсионного возраста поддержала спикер Совета Федерации 
Валентина Матвиенко. Однако она отметила, что нововведения должны реализовываться 
поэтапно, и в 2016 году они вряд ли будут приняты. На прошлой неделе вице-спикер 
Госдумы, замсекретаря Генсовета "Единой России" Андрей Исаев заявил, что в 2016 году 
пенсионный возраст может быть поднят только для государственных служащих. 

Вести 
 

Госдолг России вырос в два раза за три года 
Государственный долг России за 2012−2014 год вырос на 92 процента. Об этом заявила 

председатель Счетной Палаты Татьяна Голикова, сообщается в пресс-релизе на сайте 
ведомства. 

Основной рост долга, на 36,4 процента, пришелся на прошлый год. По оценкам СП, 
причиной этого послужило привлечение облигаций федерального займа на триллион рублей 
для Агентства по страхованию вкладов (АСВ). 

Расходы на обслуживание долга выросли за последние три года на 58 процентов до 
415,6 миллиарда рублей в год. По словам Голиковой, заимствование под неэффективные 
расходы — это «путь в никуда». 

Несмотря на санкции и ограничения доступа к международным финансовым рынкам, 
ситуация в экономике кажется лучше, чем в 1998: внешний долг сравнительно невелик. 
Доходы федерального бюджета, впрочем, тоже. 

Председатель СП также отметила тенденцию увеличения госдолга регионов, которая 
наблюдается с 2012 года. По состоянию на 1 сентября он составлял 2,116 триллиона рублей. 
Причем если раньше рост происходил за счет коммерческих кредитов, то теперь 
задолженность увеличивается из-за бюджетных заимствований. 

По мнению Татьяны Голиковой, доходную базу регионов серьезно затронуло решение по 
созданию консолидированных групп налогоплательщиков. На практике это привело к 
существенному перераспределению доходов между разными субъектами федерации. 

На 1 сентября 2015 года по данным Минфина внутренний госдолг составлял почти 7 
триллионов рублей, что составляет почти 10 процентов ВВП. Внешний государственный долг 
равнялся 51,3 миллиарда долларов, что примерно равно 3,4 триллиона рублей. 

Lenta.Ru 
 

Из России за 19 лет незаконно вывели более $1,3 трлн     
По подсчетам экспертов, только в 2010–2012 годах из России незаконно вывозилось 

более чем по $140 млрд в год. Причем капиталы выводят не только олигархи, но и 
покидающие страну мелкие бизнесмены 

 Общий объем средств, выведенных в 1994–2012 годах из России в обход 
установленных законом правил, составляет более $1,341 трлн, отмечается в отчете компании 
Global Financial Integrity (GFI). 

При этом более 90% оттока капитала обеспечивало использование практики trade 
misinvoicing, то есть таких сделок с иностранными компаниями, в рамках которых из страны 
вывозилось больше объема товара (например, нефти), чем указывалось в официальных 
документах, а полученные «излишки» выручки накапливались на зарубежных счетах. 

По подсчетам экспертов GFI, в среднем за год из страны выводилось втемную по $70,5 
млрд, однако в последние годы речь шла о значительно больших суммах. К примеру, в 2011 
году совокупный объем незаконно выведенных из России средств превысил $174 млрд, что 
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составило 9,9% ВВП страны. В среднем в 2010–2012 годах из России незаконно 
выводилось более чем по $140 млрд в год, то есть более чем по 8,8% ВВП. 

Для сравнения, в Мексике и на Филиппинах, которые GFI также включает в TOP-5 стран 
по объемам незаконного вывода капиталов, отношение «темного» оттока средств к ВВП 
страны составляет в среднем 4,5%. А в Индии и Бразилии и вовсе 1,5–1,6%. В абсолютных 
цифрах Россия тоже далеко впереди. К примеру, из Мексики $1,156 млрд было незаконно 
выведено за границу не за 19, а за 42 года, а из Индии за 64 года вывели менее $700 млрд. 

«Лидерство» России эксперты объясняют недостатком контроля за финансовыми 
потоками, благодаря чему многочисленные участники рынка легко обходят закон, а также 
общей нестабильностью в экономике. 

Как пояснил Wall Street Journal, старший советник аналитического центра Atlantic Council 
Андерс Аслунд, в последнее время деньги из России в обход законных путей выводят не 
только крупные чиновники и их ближайшее окружение, многие из которых недавно оказались 
в санкционных списках США и ЕС, но и обычные бизнесмены. 

«Мелкие и средние предприниматели едут не в Лондон, а в страны Балтии, потому что 
им теперь нужны не деньги, но безопасность, а жизнь бывшего бизнесмена в России нельзя 
назвать безопасной», — пояснил Аслунд, отметив, что покидающие Россию бизнесмены 
вывозят с собой крупные суммы денег наличными. 

Отметим, впрочем, что незаконный приток средств в Россию, в том числе за счет 
использования накоплений от trade misinvoicing и с использованием той же практики, в 1994–
2012 годах оказался существенно больше утечки. Если вывезли втемную за эти 19 лет около 
$1,341 трлн, то ввезли более $1,925 трлн. Среднегодовой ввоз превышал $100 млрд, 
составив около 12% ВВП. 

Таким образом, совокупный объем незаконного движения капиталов за пределы России 
и извне эксперты GFI оценивают примерно в $3,27 трлн. 

РБК 
 

Опрос: Россияне стали меньше бояться безработицы 
Количество безработных в стране с начала года уменьшилось на 100 тысяч человек, 

свидетельствуют данные Росстата. Однако для большинства наших сограждан проблема 
трудоустройства остается одной из самых актуальных. 

Каждый четвертый россиянин имеет среди своих родственников или друзей хотя бы 
одного человека, потерявшего работу за последние несколько месяцев. 

При этом, по данным ВЦИОМ, 24 процента опрошенных не сомневаются, что без особых 
проблем смогут найти новое место работы в случае непредвиденного увольнения. Треть 
участников опрошенных менее оптимистичны и готовятся приложить определенные усилия 
для поиска новой хорошей работы. Еще 28 процентов морально готовы к большим 
трудностям, а каждый десятый вообще не верит, что сможет устроиться на новую работу, не 
проиграв в должности или деньгах. 

Россияне стараются быть предусмотрительными, и каждый пятый откладывает деньги на 
случай, если вдруг станет безработным, а каждый шестой планирует начать копить на 
«черный день» в ближайшее время. Однако треть опрошенных не имеют никаких накоплений 
и не планируют этого делать. 

По словам руководителя исследовательских проектов ВЦИОМ Юлии Баскаковой, в 
группу риска в первую очередь попадают люди, работающие в сфере услуг, причем, как 
высокооплачиваемые «белые воротнички», так и рядовые работники с низкой зарплатой. И 
если первые смогут как-то продержаться на имеющихся накоплениях, то вторые тут же 
окажутся на грани выживания. Отсутствие высокой квалификации и возраст могут сильно 
осложнить им поиски новой работы. 

Российская газета 
 
 
 
 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

8 

Опрос: россияне больше всего боятся роста цен и усиления напряженности в 
мире  

Жители России больше всего боятся роста цен и усиления международной 
напряженности. Об этом стало известно по результатам опроса, проведенного ВЦИОМ, 
оказавшегося в распоряжении «Газеты.Ru». 

Россияне боятся роста международной напряженности на таком же уровне, как в 
январе и апреле этого года. Отмечается, что на втором месте страх роста цен на товары, 
исчезновения некоторых из продажи и обесценивания сбережений. Тем не менее, в начале 
года показатель был в два раза выше, чем в августе, но ниже, чем в июле. 

При этом снижение доходов беспокоит граждан России намного меньше. В начале года 
это беспокоило россиян гораздо больше. Люди стали меньше боятся потери работы с начала 
года, хотя показатель и незначительно вырос по сравнению с июнем и июлем. 
 Проблемы со здоровьем и трудности в получении медицинской помощи также 
продолжают меньше беспокоить россиян. Индекс страха по этому постепенно снижался с 
начала года, и был примерно одинаковым с июня. 

Волнения и беспорядки в стране граждан России пугают меньше, чем в начале года, но 
данный показатель незначительно менялся с мая, оставшись в августе примерно на том же 
уровне. 

Меньше всего россиян волнуют семейные конфликты — 79% опрошенных их не 
опасаются. Страхи насчет проблем в семье постепенно уменьшаются с января этого года. 

Юлия Баскакова, руководитель исследовательских проектов ВЦИОМ, подчеркивает 
возрастную специфику в результатах опроса: «пожилые люди переживают за здоровье и 
цены, а молодежь больше обеспокоена доходами и работой». 

Также она отмечает, что наиболее сильно страхи распространены в средних по 
численности городах и крупных городах, являющихся региональными центрами. 

Опрос был проведен 29-30 августа 2015 года, при его проведении было опрошено 1600 
человек в 130 населенных пунктах России. Статистическая погрешность не превышает 3,5%. 

«газета» 
 
Изучающая малочисленные народы Севера НКО включена в реестр иноагентов 

Информационно-исследовательский центр "Ясавэй Манзара", изучающий ненецкие и 
другие малочисленные народы Севера, внесен в реестр НКО, выполняющих функции 
иностранного агента, сообщается в среду на официальном сайте Минюста РФ. 
 "23 сентября в реестр некоммерческих организаций, выполняющих функции 
иностранного агента, включена Автономная некоммерческая организация информационно-
исследовательский центр "Ясавэй Манзара" - говорится в сообщении ведомства. 

Данное решение принято по итогам внеплановой документарной проверки 
управлением Минюста России по Архангельской области и Ненецкому автономному округу. 

INTERFAX.RU 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Захарова обнаружила голову Климкина на уровне ног 
Официальный представитель российского МИДа Мария Захарова раскритиковала 

высказывания министра иностранных дел Украины Павла Климкина о том, что Россия якобы 
тренировала армию Саддама Хусейна и террористическую группировку ИГИЛ, запрещенную в 
РФ законом. 

В своем комментарии по вопросам борьбы с исламистами ИГ, Климкин заявил, что 
победить террористическую группировку военным путем нельзя. "Интересно, а Пентагон в 
курсе, что ИГИЛ невозможно победить военным путем? Зачем же так жестко троллить тех, с 
чьей руки кормишься?.. Ребята стараются, агитируют сообщество, летают туда-сюда", - 
иронизирует Захарова, отметив, что о невозможности силового решения проблемы 
терроризма говорит министр страны, полтора года проводящей так называемую 
"антитеррористическую операцию". 
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Опровергая заявления Климкина о якобы тренировке российскими военными 
исламистов ИГ, Захарова подчеркнула, что украинский министр ошибочно отождествляет 
современную российскую армию и советских военных в Ираке до 1990 года. По словам 
Захаровой, подобные аналогии не так давно были приведены Киевом и Западом в попытках 
"записать всех освободителей Освенцима как "Ukrainians". Захарова отмечает, что 
"военнослужащие армии Саддама" Россией тренироваться не могли из-за эмбарго на 
поставки в Ирак военной техники и вооружений, введенного Совбезом ООН в 1990 году, 
после снятия которого Саддам Хусейн был арестован. "Зато Украина, по-американским 
(surprise) данным, начала "познания иракского менталитета" значительно раньше - в 2000 г. - 
решением в нарушение санкций ООН поставить Саддаму Хусейну РЛС "Кольчуга", - пишет 
Захарова. Она отметила, что Россия неоднократно выступала против антииракской кампании, 
возглавляемой США, предполагая, что после разрушения иракской государственности 
представители силовых структур страны вольются в ряды международного терроризма. В 
конечном итоге так и случилось. 

"Не скрою, приятно, когда, целясь в Москву, партнеры дуплетом попадают себе в голову 
и своим спонсорам в ногу. А вот почему голова одних оказалась на уровне ног других - вопрос 
из категории 18+", - заключила Мария Захарова. 

РФ неоднократно призывала международную коалицию сотрудничать с сирийскими 
властями под эгидой СБ ООН для борьбы с ИГ. Ранее глава МИД РФ Сергей Лавров заявлял, 
что Москва никогда не скрывала, что оказывает и будет оказывать сирийскому руководству 
военно-техническую поддержку для борьбы с терроризмом. 

В Сирии с марта 2011 года продолжается вооруженный конфликт, в результате которого, 
по данным ООН, погибли более 220 тысяч человек. Правительственным войскам 
противостоят отряды боевиков, принадлежащие к различным вооруженным формированиям. 
Наиболее активными являются боевики экстремистских группировок "Исламское государство" 
и "Джебхат ан-Нусра". 

РИА "Новости" 
 

Игры в энергетическую блокаду Крыма угрожают самой Украине 
Украинский депутат, который инициировал так называемую продовольственную блокаду 

Крыма, угрожает российскому региону также энергетической блокадой. В отличие от 
продуктов, зависимость полуострова от электроэнергии с Украины действительно серьезная. 
Однако решатся ли на такой шаг власти Киева? И почему исполнение таких угроз обойдется 
самой Украине и ее населению куда дороже? 

Прекращение поставок электроэнергии в Крым может стать следующим этапом его 
блокады, пригрозил народный депутат от фракции «Блок Петра Порошенко» и лидер не 
зарегистрированной в Крыму организации «Меджлис крымских татар» Рефат Чубаров. «Мы 
не исключаем, что на вторых этапах акции главным будет прекращение поставок 
электроэнергии, но я всегда говорю, что мне кажется, это будет в октябре», – сказал Чубаров, 
передает телеканал «112».  

Именно он стал инициатором начавшейся 20 сентября так называемой продуктовой 
блокады Крыма, к которой потом присоединился «Правый сектор*». Фуры на границе не 
пропускают уже третий день, а продлиться все это, по словам Чубарова, должно полгода. 
Впрочем, пока, по его же словам, на КПП «Каланчак» и «Чаплинка» в Херсонской области все 
еще сохраняются большие очереди грузовиков. То есть у украинских водителей имеется 
надежда, что они все же сохранят работу, которой их лишают блокадчики. В реальности эта 
акция вредит больше самим украинцам, которых лишают средств к существованию. Для 
Крыма же это не большая беда: украинские товары занимают в российском регионе не более 
5% рынка, говорит глава Крыма Сергей Аксенов, сравнивая эту блокаду с комедийным 
фильмом.  

Что касается угроз энергетической блокады Крыма, то вот она может уже серьезно 
ударить по полуострову и создать проблемы с электричеством. Зависимость от поставок 
электроэнергии с Украины действительно серьезная. Полуостров обеспечивает свои 
потребности в энергии только на 30%, Укрэнерго поставляет оставшееся. Так сложилось 
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исторически, никто не думал, что снабжение Крыма электроэнергией может оказаться под 
угрозой из-за политических баталий.  

Вот только решатся ли на такой шаг власти Киева? Со стороны Чубарова такое 
заявление – чистый популизм, попытка вернуть интерес к Крыму, к его якобы незаконному 
отсоединению. Но Чубаров не решает вопросы энергетической безопасности. На деле 
исполнение таких угроз Киевом обойдется слишком дорого всей Украине и ее населению.  

Дело в том, что украинские власти сами довели страну до угрозы энергетического 
коллапса. Поэтому Украина теперь нуждается не только в российском газе, но также и в 
российском угле и готовой российской электроэнергии.  

Российская электроэнергия уже несколько раз спасала Украину от коллапса 
энергосистемы и тотального обесточивания страны. Первый раз – в конце 2014 года, второй – 
буквально в августе этого года, когда своими силами Украина не могла справиться с 
нагрузками в сети из-за жаркой погоды. Причина проста: украинские ТЭС продолжают 
работать на пределе своих возможностей в сложных условиях отсутствия средств и/или 
нехватки угля, плюс перед отопительным сезоном особенно важно было провести ремонт 
мощностей. Власти Украины так и не решили проблему с поставками угля, ровно как и с 
закачкой газа в подземные хранилища, что рискует обернуться зимой большими проблемами 
в энергосистеме страны.  

Поэтому без российской электроэнергии, равно как и без российского угля и газа, 
украинской энергосистеме не пройти эту зиму. Поэтому, если Украина решится на 
энергетическую блокаду Крыма, Россия без сомнений откажет в перетоке своей 
электроэнергии на Украину. Причем Москва будет иметь на такой ответ не только моральные 
причины, но и юридические.  

Первый вице-премьер крымского правительства Михаил Шеремет подтвердил, что 
энергетическая блокада Крыма повлечет за собой ответные меры для Украины, которая 
зависит от поставок электричества из России. «Есть договор, что за то, что они поставляют 
Крыму, Россия поставляет на север Украины электроэнергию. Поэтому они только против 
себя сыграют во всех этих направлениях», – говорит Шеремет.  

Отключение в конце прошлого года Крыма от электричества Украиной было со стороны 
Киева не чем иным, как шантажом. Переговоры с Москвой по поставкам угля и 
электроэнергии из России тогда зашли в тупик. Отключение Крыма заставило Россию 
подписать соглашение с недружественной Украиной о поставках угля и электроэнергии в 
течение года, причем по привлекательной цене. В обмен Москва заставила Киев взять на 
себя юридическое обязательство бесперебойно обеспечивать Крым перетоками 
электроэнергии.  

Кроме того, Украина неплохо зарабатывает на поставках электроэнергии в Крым (этим 
летом еще и подняла цены), поэтому лишать себя реальных источников доходов было 
верхом глупости. Ей и так не хватает денег на импортные энергоресурсы, промышленность в 
жутчайшем застое, а экспорт упал резко на треть. Максимум, на что может решиться Киев, 
это отключить Крым на один–два дня с целью шантажа, чтобы добиться каких-то 
преференций от Москвы.  

Для сравнения: по данным минэнерго Украины на март 2015 года, Крым платит Киеву за 
электроэнергию по 3 рубля за кВт/ч без НДС. В то же время сама Украина получает 
российскую электроэнергию по более низкой цене – около 2,3 рубля за 1 кВт/ч. С июля 
тарифы для Крыма подняли до 3,4 рубля за кВт/ч.  

Потребление электроэнергии Крымом составляет более 6,5 млрд кВт/ч. Соответственно, 
Украина поставляет порядка 4,55 млрд кВт/ч (70%), за которые Крым платит где-то 15–16 
млрд рублей, или порядка 5 млрд грн (230 млн долларов).  

По данным минтопэнерго Крыма, в пиковые часы переток с Украины на территорию 
Крымского полуострова составляет примерно 800 МВт. По подсчетам министерства 
энергетики РФ, региону требуется дополнительно около 880 МВт мощности.  

Сейчас внутренние генерирующие мощности в Крыму позволяют производить порядка 
400 МВт. Из них мобильные газотурбинные электростанции (ГТЭС) могут давать порядка 260 
МВт. Остальное приходится на Симферопольскую ТЭЦ и другие источники собственной 
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генерации. Увеличить объемы производимой на полуострове электроэнергии позволяют 
солнечные электростанции, они могут вырабатывать до 230 МВт электроэнергии. Но для 
этого необходимо яркое солнце, которое светит на полуострове не круглогодично.  

Первые шаги по снижению энергозависимости Крыма от украинских ресурсов уже 
предприняты. Когда в марте прошлого года начались первые перебои с поставками, в Крым 
стали завозить мобильные газотурбинные электростанции. К зиме на полуострове уже было 
1,5 тысячи дизель-генераторных установок плюс 13 газотурбинных электростанций 
суммарной мощностью более 310 МВт. Это резервные источники энергии Крыма, полностью 
на них, конечно, перейти невозможно.  

Однако на полуострове продолжаются активные работы по реализации намеченного 
плана по полному обеспечению Крыма собственной электроэнергией. Так, до конца этого 
года будет введена первая очередь энергомоста в Крым, которая позволит выдавать в Крым 
с материковой России 300–400 МВт. Вторая очередь, строительство которой намерены 
завершить летом 2016 года, позволит увеличить переток мощности до 800–840 МВт. Речь 
идет о строительстве подводного кабельного перехода через Керченский пролив и наземной 
электросетевой инфраструктуры для подачи необходимой мощности.  

Кроме того, этим летом начались работы по наращиванию объемов генерации 
электроэнергии за счет реконструкции Симферопольской, Сакской и Камыш-Бурунской ТЭЦ. 
Их общая мощность будет доведена до 400 МВт. Наконец, начаты строительно-монтажные 
работы по строительству новой электростанции мощностью 470 МВт недалеко от 
Симферополя. Все эти проекты должны быть завершены к середине 2018 года. И тогда Крым 
сможет окончательно отказаться от закупки электроэнергии с Украины, а Киев лишится 
рычага давления на Россию. 

Взгляд 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 24.09.2015 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 66, 04 ▼ 0, 13 

EUR 73, 54 ▼ 0, 42 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке 

 

 


